
CONSELHO DE PASTORES DE SÃO JOSÉ DOS CAMPOS Reunião do Conselho de Pastores e Ministros Evangélicos de São José dos Campos 
ocorreu no templo do Ministério Consolador de Israel e contou mais uma vez com a preleção do conferencista internacional... 

Igreja Batista do Jardim 
Satélite assume nova 
identidade

De ídolo da Águia 
a vereador ativo, 
conheça a trajetória 
de Renato Santiago

Carlito Paes faz 
aniversário e celebra 
em palestra no Conselho 
dos Pastores

Primeiro trimestre 
com muitos eventos 
na Igreja Batista 
da Lagoinha

Siga-nos no
Instagram

Cláudio Apolinario em 
palestra no Conselho dos 
Pastores na Insejec

A igreja Batista no Jardim Satélite (IBJS) foi or-
ganizada como igreja autônoma em 07/09/1974 
pela então Primeira Igreja Batista de São José 
dos Campos (hoje Igreja da Cidade), à Avenida 
Perseu, 721, bairro...

Em meio a um ambiente descontraído, extro-
vertido e de extrema comunhão o belíssimo 
templo da Insejec (Igreja Nacional do Senhor 
Jesus Cristo em São José dos Campos), loca-
lizado no Jardim Esplanada, região central da 
cidade, sediou um encontro recente
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DIRETOR: JOSÉ ANTÔNIO DE FIGUEIREDO ALMEIDA   
juniorespm@gmail.com / WhatsApp (11)96191-4760 - Tel:(12)99649-8829
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Censura ou combate 
à desinformação? 
‘Guerra das Big 
Techs’ contra 
PL 2630 agita 
Congresso
A guerra das “Big Techs” contra o PL 2630 das Fake News é um tema que tem ganhado cada 
vez mais destaque na mídia ao longo das últimas semanas. A proposta de lei, que tramita no 
Congresso Nacional desde 2020, tem como objetivo combater a disseminação de notícias 
falsas e desinformação nas redes sociais. No entanto, as principais empresas de tecnologia do 
mundo como Facebook, Google e Twitter têm se oposto fortemente ao projeto... P 14

Consultorias do Instituto Vida são destaques na RM Vale 
com foco nas áreas da saúde e empresarial do Brasil

Com um mercado emergente e milhares de empresas, São José dos Campos é uma cidade que pulsa em inovação e qualidade de vida. Em meio à 
versátil e potente economia joseense os treinamentos e consultorias especializadas são a nova tendência não somente na...
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Abílio da Matta e José AntônioJosé Antônio e Simei Coelho

Fabiano Moura, Marco Antônio, José Antônio e Wagner Bonfim

Leomar Ruchdeschel, José Antônio, Laercio Andrade, Fabiano Moura e Wagner Bonfim
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EDITORIAL

OPINIÃO

Opinião

Os decretos legislativos 10/22 e 15/22 de 
concessão das honrarias, aprovados por 
unanimidade, foram apresentados pelo 

vereador Marcelo Garcia (PTB) em reconhe-
cimento ao trabalho comunitário dos home-
nageados na vida pública e religiosa.

O autor da honraria, Vereador Marcelo Gar-
cia, comentou sobre os homenageados da 
noite: “É um sonho realizado colocar essas 
proposituras na Câmara Municipal. Eles são 
a minha inspiração para me tornar vereador 
na cidade. Os pastores Jefferson Campos e 
Carlos Cezar representam a fé, representam 
o povo de Deus. O Brasil pode ser laico, mas 
nós somos cristãos.”

Além disso, o Vereador Marcelo Garcia desde 
que eleito, vem batalhando e  já conseguiu 

VEREADOR MARCELO GARCIA FAZ ENTREGA DO TÍTULO DE 
CIDADÃO JOSEENSE, AOS DEPUTADOS E PASTORES CARLOS 
CEZAR E JEFFERSON CAMPOS

junto aos Deputados emendas parlamentares 
para nossa cidade de São José dos Campos. 

Só nos anos de 2021 até abril de 2023, foram  
conquistados quase R$ 1.000.000,00 (hum 
milhão de reais), sendo beneficiados a Asso-
ciação Guadalupe, a AAFLAP - Associação 
de Apoio aos Fissurados Lábio-Palatais de 
São José dos Campos, o Hospital Clínica Sul 
e o Hospital Francisca Júlia. 

A cerimônia foi acompanhada por parentes, 
amigos e autoridades que lotaram o plenário 
e a galeria da Câmara. 
Ao lado do vereador Marcelo Garcia (PTB), 
que presidiu a sessão, estavam o prefeito 
de São José dos Campos, Anderson Farias, 
e os representantes da igreja Quadrangular: 
pastor João Amarildo, secretário estadual 

A Câmara realizou na noite de 3 de abril de 2023,  sessão solene para a entrega do título de Cidadão Joseense, 
aos deputados e pastores Carlos Cezar e Jefferson Campos.

de Administração e Finanças, pastor José 
Roberto, conselheiro estadual e superinten-
dente da região 745, pastor Lucas Flores, 
superintendente da região 531, pastor Rafa-
el Augusto, superintendente da região 724, 
pastora Adrieny Lopes Garcia, esposa do 

vereador autor da proposta, e pastora Bruna 
Flores, esposa do pastor Lucas Flores.

A sessão solene ainda contou com apresen-
tação musical da Orquestra do Batalhão da 
Polícia Militar.

Siga-nos no
Instagram

Acesse 
nosso
Portal

Chame no
WhatsApp

MARCELO GARCIA
Formado em Teologia, é Pastor desde 2003 na Igreja do 
Evangelho Quadrangular no bairro Jardim Oriente, e está 
em seu primiero mandato como vereador também em 
São José dos Campos de 2021 a 2024.

Contato: 12 98174-4899

* Os artigos publicados na editoria “Opinião” são de resposnsabilidade de seus autores e não representam posições ou pensamentos do 
Jornal Informe Vale.

https://camarasempapel.camarasjc.sp.gov.br/spl/processo.aspx?id=297498&tipo=316&termo=jefferson&procuraTexto=DocumentoInicial
https://camarasempapel.camarasjc.sp.gov.br/spl/processo.aspx?id=297487&tipo=316&termo=carlos+cezar&procuraTexto=DocumentoInicial
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Após 50 anos na avenida Perseu, 
Igreja Batista do Jardim Satélite 
assume nova identidade e adquire 
amplo templo no mesmo bairro.

A igreja Batista no Jardim 
Satélite (IBJS) foi or-
ganizada como igreja 

autônoma em 07/09/1974 
pela então Primeira Igreja 
Batista de São José dos 
Campos (hoje Igreja da Ci-
dade), à Avenida Perseu, 
721, bairro do Jardim Saté-
lite, Zona Sul da cidade de 
São José dos Campos/SP.

Trata-se de uma Igreja Batista 
Histórica, filiada à Convenção 
Batista Brasileira, à Convenção 
Batista do Estado de são Paulo e 
à Associação das Igrejas Batistas 
do Cone Leste Paulista. Tam-
bém, coopera com o Conselho 
de Pastores e Ministros Evangé-
licos de São José dos Campos/SP 
e com a Rede Inspire de Igrejas.

Uma igreja com cerca de 350 
pessoas frequentando os seus 
cultos e reuniões. Uma igreja 
com mais de 40 ministérios e 
uma rede de mais de 20 célu-
las. Uma igreja liderada por 
8 pastores, uma Equipe Pas-
toral, uma Diretoria, líderes 
de célula e ministérios, 
totalizando cerca de 40 líde-
res, todos plenamente com-
prometidos com a obra.

Uma igreja que ao longo dos 
anos levou muitas pessoas à fé 
em Jesus, cuidou da Família, 
plantou e ajudou a soerguer ou-
tras igrejas, realizou importante 
obra social, apoiou o trabalho 
missionário, educou e discipulou 
seus membros, etc. Uma igreja 
que levou fé, esperança, paz e 
amor a todos a quem alcançou.

Em seus mais de 50 anos 
de história, sendo 48 como 
igreja autônoma, A IBJS 
tem buscado praticar os se-
guintes valores:

- Ser uma igreja que adora, 
discipula, evangeliza, promo-
ve comunhão e serve.
- Ser uma igreja com ativi-
dades voltadas para todas as 
faixas etárias: Crianças, Ado-
lescentes, Jovens, Adultos e 
Terceira Idade.
- Ser uma igreja que se reúne, 
regularmente, em diversos dias 
da semana para os seus cultos 
coletivos, além de diversas ou-
tras atividades que acontecem 
de forma online e/ou presen-
cial, tanto em sua sede quanto 
nas casas de seus membros.
- Ser uma igreja compro-
metida com a Família, a 
base da sociedade.
- Ser uma igreja moderna 
e contextualizada, mas que 
preserva sua boa tradição 
e prega os valores cristãos 
elencados na Bíblia Sagrada.
- Ser uma igreja que possui 
responsabilidade ecológica e 
social, que é comprometida 
com o Evangelho Integral 
e empenhada em promover 
o bem-estar físico, mental, 
emocional, ecológico, social 
e espiritual das pessoas, bem 
como da sua comunidade.
- Ser uma igreja cidadã, cum-
pridora de seus compromis-
sos legais e cívicos.
- Ser uma igreja antenada 
com as mudanças sociais.
- Ser uma igreja de portas 
abertas para a sua comunida-
de, receptiva a todas as pes-
soas, de qualquer raça, idade, 
condição socioeconômica, 
escolaridade, etc.

Ricardo Aurino dos Santos, 
Pastor Presidente da igre-
ja, carioca radicado em São 
José dos Campos desde 1993 
- onde chegou com sua espo-
sa e companheira de minis-
tério, Vera Furlan e seu filho 
Gabriel - destaca a gratidão 
e o louvor a Deus por todos 
aqueles que ao longo desses 
quase 50 anos contribuíram 
com seu tempo, talentos e te-
souros para abençoar a igreja. 
Segundo ele, a igreja se apoia 
nos ombros desses valorosos 
irmãos que ajudaram a viver 
esses princípios e escrever 
essa linda história.

Refletindo sobre o papel da 
igreja nesses quase 50 anos, 
o Pr Aurino destaca:

“Acreditamos que todas as 
igrejas evangélicas possuem 
coisas em comum como: ado-
ração, criação de discípulos, 
realização de missões, gera-
ção de comunhão, promoção 
de ações sociais e prestação 
de atendimento espiritual às 
diferentes faixas etárias. Mas, 
além dessas áreas comuns 
existe uma visão específica 
para cada igreja. 
Meditando e orando sobre a dire-
ção de Deus para a realização da 
contribuição específica da nossa 
igreja, o tema IDENTIDADE 
nos toca com especial atenção.

Podemos afirmar que existe atual-

mente uma crise de identidade na 
sociedade. Muitos não sabem se 
são homens ou mulheres, não sa-
bem o que é ser pai, mãe, cônjuge, 
profissional e cidadão.

“A identidade é uma das coisas 
mais importantes do mudo espi-
ritual, elemento fundamental na 
vida cristã”, afirma o pastor Ri-
cardo Aurino. O próprio Jesus  
quando foi batizado, ressalta 
o entrevistado, recebeu do Pai 
a declaração de sua identida-
de: filho amado de Deus. Essa 
mesma identidade foi posterior-
mente contestada pelo Diabo na 
tentação de Jesus.

“A igreja é o Corpo de Cris-
to. Por isso, a igreja precisa 
ser a imagem de Deus no 
mundo. Somos os braços, as 
pernas e a boca de Jesus no 
mundo”, destaca. 

Como corpo vivo de Cristo, 
cremos que devemos ser a 
IDENTIDADE de Cristo nes-
te mundo, revelando sua Gra-
ça, Amor e Valores.

Para melhor ilustrar isso, 
a Igreja Batista no Jar-
dim Satélite desenvolveu 

uma DECLARAÇÃO DE 
IDENTIDADE, uma frase 
que resume sua visão, mis-
são e valores

Declaração de Identidade
Somos a IDENTIDADE de 
Deus no mundo, para reve-
lar a Graça de Jesus, reali-
zar a obra amorosa do Pai e, 
na comunhão com o Espírito 
Santo, representar os princí-
pios bíblicos.

Segundo o Pr Ricardo Auri-
no, essa frase destaca para a 
sua igreja:

- QUEM SOMOS – VISÃO 
é revelar a Graça de Jesus.
- O QUE FAZEMOS – MIS-
SÃO é realizar a obra amoro-
sa do Pai.
- NO QUE CREMOS – VA-
LORES inspirados pelo Espíri-
to Santo, registrados na Bíblia.

Na mesma linha dessa decla-
ração, nossa igreja mudou 
de nome. A partir de agora a 
Igreja Batista no Jardim Sa-
télite será conhecida como:

Igreja Batista Identidade

Além da mudança de nome, 
Igreja Batista do Jardim Saté-
lite tem um novo endereço e 
passa a se reunir em um am-
plo templo no mesmo bairro. 
Sua nova sede está situada na 
Rua José Guilherme de Al-
meida, nº 114, Jardim Saté-
lite, SJCampos/SP.

Sobre a concretização do so-
nho da transição física e, tam-
bém, da alteração de nome, o 
pastor Ricardo Aurino enfatiza 
que tudo foi um processo de 
Deus. “Procuramos um espa-
ço durante muito tempo. Nos-
so templo atual tem algumas 
limitações como ausência de 
estacionamento e capacidade 
aquém da nossa necessidade. 
Sonhamos com a mudança des-
de que assumimos a liderança 
da igreja em janeiro/2018.”

“Passamos algum tempo procu-
rando uma nova sede, mas a Pan-
demia COVID-19 nos forçou a 
adiar os nossos planos. Após a 
Pandemia, ficamos sabendo do 
imóvel na Rua José Guilherme 
de Almeida; conversamos com a 
imobiliária, proprietário e chega-
mos a um valor.

Encontramos o local certo. O 
local possui estacionamento 
para quase 100 carros, salão 
com capacidade total para 
cerca de 1.000 pessoas. Tam-
bém possui um prédio bem 
amplo, com três andares e fá-
cil acesso para todos, onde te-
remos instalações adequadas 
para ministérios, administra-
ção, gabinetes, etc.

Fechamos o negócio em no-

vembro do ano passado”, re-
lata o pastor Ricardo. 

“Vivenciar essa mudança foi 
um processo de Deus, que en-
frentamos com muita fé”. Com 
esta frase, pastor Ricardo Auri-
no resume, na medida exata, o 
desafio que a Igreja Batista no 
Jardim Satélite tem enfrentado 
nos últimos tempos.

Antes de tomar a decisão, 
a igreja promoveu diversas 
reuniões de conscientização 
dos membros. E, em uma 
histórica Assembleia Geral 
Extraordinária, ocorrida em 
23/10/2022, a igreja decidiu 
por unanimidade encarar o 
grande desafio. 

“Estamos fazendo pela fé”, re-
força o Pr Aurino. “Não tínha-
mos os valores das obras e alu-
guel em nosso orçamento. Mas, 
Deus tem suprido tudo a cada 
dia. Temos recebido doações, 
negociando abatimentos junto 
aos nossos fornecedores.”

“Na administração da igreja 
é preciso ser sensato durante 
95% do tempo. Já, nos outros 
5% pode-se deixar ser levado 
pelo amor e pela fé, com a con-
vicção de Deus para dar passos 
de fé”, avalia o pastor Ricardo 
Aurino, a partir dos seus 36 
anos de liderança pastoral em 
8 igrejas, 5 cidades e 3 estados 
diferentes, além de uma vasta 
experiência em treinamento de 
pastores em todo o Brasil.
O início da transição física terá 
seu início em 26 de fevereiro 
deste ano de 2023, data em que 
estão previstas as primeiras 
reuniões no novo templo du-
rante o processo de adaptação. 
A inauguração oficial ocorrerá 
em celebrações agendadas para 
as 19 horas dos dias 25 e 26 de 
março. No dia 25 (sábado) o Pr 
Ricardo Aurino discorrerá so-
bre a mudança de nome e sede. 

O preletor convidado para o dia 
26 (domingo) será o presiden-
te do Conselho de Pastores e 
Ministros Evangélicos de São 
José dos Campos e líder da 
Igreja Família Plena, Pr Ansel-
mo de Carvalho. 

O objetivo agora, conta o Pr 
Aurino, é consolidar a mudan-
ça com foco no crescimento 
que certamente virá. “Estamos 
começando uma nova fase. 
Iremos aprender e nos adaptar 
com novos projetos sociais, no-
vas ações missionárias e proje-
tos de capacitação para cuidar 
de todos os que frequentam 
nossos cultos”, menciona. 

Ciente da importância da tecno-
logia na propagação do evange-
lho, ele adianta que, toda a co-
municação do novo ministério 
também será repaginada. “A 
pandemia provou que a comu-
nicação atualmente é um dos pi-
lares da igreja, é uma das áreas 
mais estratégicas. Estamos pre-
parando um novo site, refor-
mulando nossas redes sociais e, 
também, lançando um aplicati-
vo próprio que será de grande 
utilidade para todos”, salienta. 

O templo da Igreja Batista Iden-
tidade receberá a reunião do 
Conselho de Pastores no dia 11 
de abril de 2023. O preletor con-
vidado será o pastor sênior da 
Igreja da Cidade, Carlito Paes. 

Pr Aurino termina com um 
convite especial a todos: “Ve-
nham nos visitar e conheçam 
a Nova Sede da IGREJA BA-
TISTA IDENTIDADE”.

Ele convida, ainda, a todos, 
para visitarem o site e segui-
rem as redes sociais da igreja.
    
www.ibidentidade.org.br
WhatsApp: (12) 99687.2927, 
Instagram, Facebook e You-
tube: @ibidentidade

Estamos 
fazendo 
pela fé

Igreja Batista no 
Jardim Satélite
Igreja Batista 
Identidade

____________________

Humberto Banys
@humbertonetobanys

Nova Sede Igreja Batista Identidade. (Foto: Igreja Batista Identidade)

Vera Furlan e Pastor Ricado Aurino. (Foto: Igreja Batista Satélite)

Antigo Templo Igreja Batista Satélite. (Foto: Igreja Batista Satélite)

Antigo Templo Igreja Batista Satélite. (Foto: Igreja Batista Satélite)

O Pr Ricardo destaca ainda a honra devida aos pastores 
que serviram liderando a igreja nesse tempo:

29/09/74 a 29/12/74 - Pr. Manoel Waldemur Pereira Corrêa
26/01/75 a 07/03/75 - Pr. Liberato Colombani (interino)
08/03/75 a  20/04/75 - Pr. Gedeon de Oliveira Antunes
21/05/75 a 08/03/76 - Pr. Rodney Bishop Wolfard (interino)
09/05/76 a 29/05/83 - Pr. Deziel Duarte Pereira
07/09/83 a 30/08/86 - Pr. Adail Andrade de Jesus
25/10/86 a 21/07/91 - Pr. Liberato Colombani
24/11/91 a 23/12/92 - Pr. José Messias de Melo
30/01/93 a 03/12/17 - Pr. Cléverson Damasceno de Sousa
06/01/2018 até o presente - Pr. Ricardo Aurino dos Santos
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AUGUSTUS 
NICODEMUS
Bacharel em teologia,
 mestre em Novo Testamento 
e doutor em Hermenêutica 
e Estudos Bíblicos. Pastor 
auxiliar da Primeira Igreja 
Presbiteriana do Recife.

MENSAGEM DE FÉ

A importância de 
começar certo
Texto-base: 1Tm 1.18-20

Na passagem lida, Timóteo estava iniciando seu ministério 
e precisava de instruções. Paulo havia lhe dado uma mis-
são: permanecer em Éfeso com o objetivo de não deixar que 
as pessoas ensinassem falsas doutrinas (1.3-7). Tais falsos 
mestres ensinavam um uso errado da lei de Deus dada a 
Moisés. O legalismo provavelmente foi o primeiro grande 
desafio doutrinário da igreja cristã. Como confrontar os ju-
deus, povo a que foram confiados os oráculos de Deus?

Alguns cristãos haviam adotado a ideia de que se devia 
guardar a lei para serem salvos por Deus. Além disso, o 
povo de Éfeso passou a se interessar por fábulas, mitos e 
livros apócrifos. A função de Timóteo era demonstrar o uso 
correto da lei: não para salvação, mas para enquadrar peca-
dores, mostrando-lhes seus pecados. A conversão de Paulo 
era a prova concreta de que é pela graça que alguém é salvo, 
visto seus atos terríveis antes de ser convertido (1.12-17).

Em seguida, no fim do primeiro capítulo, Paulo apresenta a 
missão de Timóteo e como ele poderia cumpri-la. Baseado 
nesse trecho, podemos observar como jovens pastores po-
dem começar seus ministérios de forma correta.

1. O dever de Timóteo (1.18)
Paulo fornece uma admoestação com autoridade. Em es-
sência, Paulo “passa o bastão” para Timóteo, incubindo-o 
de guardar a Palavra e a tradição cristã. Além disso, tendo 
em vista o profundo afeto que tinha por Timóteo, Paulo não 
estava extrapolando sua autoridade apostólica, exercendo-a 
de forma amorosa.

O dever de Timóteo, portanto, era combater o bom combate 
da fé. De imediato o ministério pastoral é definido como um 
combate. Não devemos esquecer que este ofício é uma ver-
dadeira luta que envolve dimensões espirituais e terrenas. 
No caso de Timóteo, era preciso enfrentar falsos mestres 
que disseminavam erros. Exceto algumas situações, o Novo 
Testamento mostra-se implacável contra falsos mestres. 
Paulo também se mostra ciente de que há uma dimensão 
maior por trás desses ensinos, demônios que querem sedu-
zir e desviar o povo de Deus. 

2. Como desempenhar a missão (1.18-19)
Primeiro, segundo as profecias a respeito do ministério 
(1.18). É provável que algumas pessoas o encorajaram a ser 
pastor em diversas ocasiões. Relata-se que muitos irmãos 
davam bom testemunho de Timóteo. Além disso, Timóteo 
foi ordenado e consagrado mediante imposição de mãos do 
presbitério, de modo que ele não faria o trabalho sozinho, 
mas agora tinha autoridade para ensinar e pastorear associa-
do ao corpo de Cristo. Tudo isso deveria encorajar Timóteo 
a perseverar nesse combate.

Segundo, Timóteo deveria guardar a fé (1.19), tanto no que 
se refere à doutrina verdadeira quanto à própria fé pesso-
al. O liberalismo ou progressismo teológico sempre tentará 
mudar e distorcer a fé, e ainda zombará daqueles que bus-
cam guardá-la. Contudo, é requerido que os despenseiros de 
Deus sejam fiéis no que receberam.

Terceiro, ele deveria manter a boa consciência (1.19). A 
consciência é a voz interior de Deus no espírito humano. 
Ela é guiada pela norma da lei gravada no coração. Ela pode 
ser mortificada e endurecida pelo pecado. Contudo, ela é 
colocada em sintonia com a vontade de Deus quando reno-
vada por meio da fé.

3. A advertência final (1.19-20)
Rejeitar a fé e a boa consciência leva ao naufrágio da fé. 
Rejeitar significa repelir com violência; é ignorar os avisos 
de Deus e enveredar por caminhos mortalmente errados e 
doutrinariamente falsos. 

Paulo cita como exemplo dois pastores, Himeneu e Ale-
xandre, que vieram a se tornar inimigos da fé e passaram a 
ensinar doutrinas ofensivas a Deus, verdadeiras blasfêmias. 
Qual foi a resposta de Paulo? Entregou-os a Satanás, prova-
velmente no sentido de expulsá-los da igreja, de modo que 
agora eles estavam à disposição de Satanás para serem ten-
tados e coagidos a serem inimigos de Deus. Contudo, Paulo, 
por meio da disciplina, visa que eles parem de blasfemar, 
seja pelo arrependimento ou pelo castigo de Deus.

Na atualidade o tempo é 
um dos bens mais pre-
ciosos que existe na vida 

de uma pessoa, quantas vezes 
surge em nossos pensamentos 
a seguinte indagação: “Se eu 
soubesse disso antes ...” ou 
ainda, “Se eu tivesse a cabe-
ça que tenho hoje, tudo seria 
diferente...” É certo que isso 
não é desculpa para não lutar 
por uma vida melhor e mais 
digna, mas o tempo é um fator 
recorrente em nossas angús-
tias, saudosismos e expectati-
vas em relação ao futuro. 

Me recordo de quando termi-
nei o Ensino Médio (antigo 
2º grau) aos dezesseis anos, e 
certo de que tinha feito tudo 
que era preciso, pensei ter 
concluído minha trajetória es-
tudantil, fechei o ano de 1999 
com a clareza de que tinha o 
suficiente para conseguir um 
bom emprego e pronto, tudo 
daria certo. Eu, simplesmente 
“não sabia”, que ainda havia 
um percurso a percorrer. Afi-
nal em minha origem num 

contexto de escassez e pobre-
za, naquela época ignorante, 
no sentido de não saber e des-
conhecer que eu poderia fazer 
faculdade, me trouxe o resul-
tado de adiar dez anos o curso 
de nível superior. 

Não me considero uma pes-
soa preguiçosa, mas o “não 
saber”, me custou longos 
anos de desenvolvimento. 
Hoje na era da informação 
facilitada por conta da globa-
lização e principalmente pela 
internet, se torna simplificada 
a maneira de saber algo, mas 
a vinte anos atrás não era essa 
a realidade.

Mediante este fato, ficou cla-
ro para mim quanto custa caro 
“não saber”, e quando se fala 
em empoderamento, creio pia-
mente que tem poder quem 

O 
Conhecimento 
cura Dor

sabe, e mais ainda, pode viver 
com maior assertividade quem 
possui conhecimento, pois co-
nhecer lhe permite a tomada 
de decisões mais coerentes, 
assim como, a mudança e a 
adequação em determinada 
situação. A falta de conheci-
mento traz paralisia e morte, 
na medida que, o conhecimen-
to gera avanço e vida. 

O conhecimento gera suces-
so, e este, por conseguinte 
gera felicidade. 
Quando há conhecimento, há 
plenitude e em consequência 
disso pode-se viver melhor 
todas as potencialidades, pois 
quão triste é saber que vive-
mos uma vida medíocre por 
não saber o quanto podemos 
ser, ter e desenvolver. 

Quantos sonhos podem ser 
realizados, quantos projetos 
podem sair do papel, quan-
ta criação pode vir a existir 
mediante o poder do conhe-
cimento. O conhecimento é a 
riqueza que jamais pode ser 
tirada de um indivíduo, é a 
força motriz que aperfeiçoa 
nosso tempo nessa vida, nos 
dando condições de viver a 
abundância para qual nasce-
mos, é um direito divino do 
qual não se pode abrir mão. 
O conhecimento acerca das 

coisas, fatos e possibilidades 
nos confere autoridade para 
saber o que fazer, para onde 
ir, ou seja, nos torna respon-
sáveis por nós mesmos, aliás, 
creio que seja por isso que 
tantos queiram decididamen-
te viver a ignorância, pois o 
poder do conhecimento car-
rega em si próprio a essência 
da responsabilidade. 

Escrevo isso porque sei e 
vivi esse período, que ficou 
no passado, a dor de “não 
saber”, de chegar depois que 
já havia acabado... De ter 
que ficar com o que sobrou... 
De não conquistar o que era 
meu, porque nem sabia por 
onde começar...

Minhas palavras são como 
uma lamparina, que visa tra-
zer luz para você e tantos que 
buscam enxergar que existem 
fontes inesgotáveis de conhe-
cimento, que traz empodera-
mento para uma vida digna e 
plena, após percorrer o cami-
nho da ignorância meu obje-
tivo é compartilhar que não 
é necessário viver mercê de 
ondas que batem, machucam 
e nos levam para qualquer lu-
gar, mas que antes fomos cria-
dos com liberdade de escolha 
e que para escolher bem, é in-
dispensável o conhecimento.

O  conhecimento é a 
riqueza que jamais 
pode ser tirada

GEOVANE CASTRO
@geovanecastro.coach
Psicanalista Clínico e Master Coach. 
Mestrando em Desenvolvimento 
Humano, especialista em Gestão de 
pessoas e Gestão Empresarial, atua há 
10 anos em Gestão estratégica, Business 
Plan e docência de cursos em saúde.

Foto: Shutterstock
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AIgreja Batista da Lagoi-
nha é a igreja da palavra, 
da música e da oração 

ininterrupta. Com os obje-
tivos de evangelizar, comu-
nicar à vontade suprema de 
Jesus, fortalecer a identidade 
da igreja e levar as pessoas a 
um testemunho com Jesus, a 
Lagoinha São José dos Cam-
pos preparou um primeiro tri-
mestre explosivo. “Teremos 
amigos da Lagoinha que são 
cantores, pregadores, artis-
tas que estarão aqui fazendo 
apresentações de forma alegre 
e explosiva. Este é o objetivo 
do evento, nós chamamos de 
‘Movimento de corpo’. A 
cada mês traremos um amigo 
da Lagoinha para cantar, pre-
gar e dar o testemunho.

Para acomodar o crescente 
número de pessoas que fre-
quenta a igreja, diversas me-
lhorias foram realizadas em 
nosso espaço e ainda conti-
nuamos fazendo mais, afinal, 
Deus gosta de gente e gente 
gosta de conforto”, afirma o 
pastor Eliseu Ribeiro.

Emergente em solo joseense, o 
entrevistado conta que 2022 foi 
o ano da vitória e que ficou mar-
cado pelo milagre da multiplica-
ção em São José dos Campos.

Se 2022 foi movimentado, 
2023 começou a todo o va-
por. “Janeiro começou muito 
eufórico. Nunca vi isso na mi-
nha vida ministerial (35 anos 

de trajetória ministerial e 17 
países atendidos). A igreja 
está em um movimento mui-
to forte. Todos os cultos têm 
pessoas chegando, nossas
redes sociais (lagoinhasjc) 
têm sido muito assistidas. 

Tem sido uma alegria muito 
grande ver esse frenesi, esta 
alegria contagiante neste iní-
cio de ano. Temos percebido, 
nesta nossa maneira de agir, 
discretos, mas competentes, 
que um número grande de fa-
mílias tem chegado à igreja.
Isto tem sido um agente moti-
vador: continuar fazendo nos-
so trabalho com simplicidade 
e excelência”, enfatiza.

CULTOS

As celebrações na Lagoinha 
SJC acorrem às QUARTAS, 
20h e aos DOMINGOS, 10h 
e 19h. A igreja tem fácil aces-
so, situada à rua Lupércio dos 
Santos, 30, Jd. Oswaldo Cruz. 

O leitor do Informe Vale 
está convidado a conhecer a 
igreja. “Quando for neces-
sário colocaremos um novo 
horário de culto aos domin-
gos. Lagoinha é a igreja do 
acolhimento. Novos líderes 
estão sendo treinados para 
receber estas pessoas que 
Deus tem mandado com vi-
são clara, papeis definidos e 
treinamento constante”.

PRÓXIMA ATRAÇÃO 
CONFIRMADA
Companhia de Artes Nissi
A Cia de Artes Nissi nasceu 
no ano 2000 com a peça “O 
Jardim do Inimigo”, já apre-
sentada para mais de 10 mi-
lhões de espectadores em 
todo o Brasil e mundo. Há 
23 anos atua no Brasil e em 
outros países nos cinco seg-
mentos da arte: teatro, dança, 
música, circo e cinema, sen-
do pioneira no ramo da arte 
cristã brasileira

Viagem Egito e Israel – Rea-
lização: Parpar Turismo.

Ao lado da esposa, pastora 
Betânia, pastor Eliseu lide-
ra uma viagem para o Egito 
e Israel, programada para a 
segunda quinzena de 2024, 
juntamente com a agência de 
viagens Parpar Turismo.

“Israel e igreja trabalham de 
mãos dadas. Já tive experi-
ência na Terra Santa. Esta-
remos imergindo na história 
com todo o conteúdo bíbli-
co com relação ao Velho e 
Novo Testamento.

Será uma viagem histórica, 
profética, uma peregrinação 
espiritual com o objetivo de 
fortalecer o nosso compro-
misso com Deus através das 
Santas Escrituras”, conta.

Interessados devem entrar 
em contato direto com a 
“Parpar Turismo” pelos 
contatos: (11) 98327-8251 
/ (11) 2478-3031 ou Insta-
gram: @parpar_turismo

Um Lugar de 
Novos Começos

____________________

IB Lagoinha SJC
@lagoinhasjc

Mensagem aos leitores do Informe Vale
“Gostaria de deixar uma mensagem aos leitores que se interessam por notícias sérias, 
relevantes e por prestação de serviços. Na Lagoinha temos falado uma coisa: seu passado 
já virou história, o futuro é um mistério. Trabalhamos constantemente para deixar uma 
herança aos nossos filhos e netos. Aproveite o presente, é uma dádiva de Deus. Aproveite 
o momento que tem vivido. Vivemos o presente fazendo o melhor do nosso tempo, do nosso 
tesouro, do nosso talento para que Deus seja glorificado e nossas famílias abençoadas”.

Eliseu Ribeiro, Pastor Sênior LSJC (Foto: Follow LSJC)

Foto: Follow LSJC

Arte de Divulgação (Foto: Cia de Artes Nissi)

EVENTO
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“Cansaço, esgotamento, isolamento e ingratidão de terceiros fazem parte da trajetória dos líderes. 
Precisamos enfrentar a estagnação e agir com planejamento. A visão de crescimento está dentro de nós”, 
afirma pastor Cláudio

Em meio a um ambiente 
descontraído, extrover-
tido e de extrema co-

munhão o belíssimo templo 
da Insejec (Igreja Nacio-
nal do Senhor Jesus Cristo 
em São José dos Campos), 
localizado no Jardim Es-
planada, região central da 
cidade, sediou um encontro 
recente do Conselho de Pas-
tores e Ministros Evangéli-
cos de São José dos Cam-
pos. A preleção da reunião 
ficou por conta do pastor da 
Igreja Bíblica Vida e diretor 
da Rádio Vida (96,5 FM), 
Cláudio Apolinario. 
Muito bem-humorado ele fez 
questão de agradecer ao pre-
sidente do Conselho, pastor 
Anselmo de Carvalho, e aos 
pastores anfitriões da reunião 
pela oportunidade de pales-
trar para os líderes evangéli-
cos joseenses. “É uma honra 
estar com vocês. Agradeço a 
Deus por esta oportunidade e 
pela grande responsabilidade. 
Agradeço também à diretoria 
do Conselho e ao casal 
Rosivaldo e Priscila (pastores 
da Insejec) por nos cederem o 
templo para este culto. Fiquei 
extremamente ansioso por 
esta manhã”, afirmou. 
Na sequência pastor Cláu-

dio iniciou sua preleção em 
que abordou as dificulda-
des enfrentadas pelos líde-
res ao longo da trajetória 
ministerial. A palestra teve 
início com uma afirmação. 

“Pastorear não é fácil. Ao 
contrário de que muitos 
pensam a vida ministerial 
é bem complicada. Espiri-
tualmente falando há um 
chamado divino, mas quem 
assume o ministério sabe 
das lutas e dos problemas”. 
Segundo o palestrante há 
uma série de obstáculos 
que precisam ser superados 
pelos pastores. “Primeiro é 
o cansaço. Não temos dia 
e nem hora para realizar a 
Obra. Também não temos 
férias! Isto acarreta em 
um esgotamento emocio-
nal. Muitos não caminham 
em comunidade pastoral, 
não frequentam reuniões 
de Conselho. Alguns ultra-
passam o limite e chegam 
a tirar a própria vida. Tam-
bém há a dificuldade do iso-
lamento e a ingratidão que 
nos acomete. Você (pastor) 
se doa, abre mão do seu 
conforto e da sua família, 
faz de tudo e mesmo assim 
convive com a ingratidão de 

muitas pessoas”, destacou, 
antes de acrescentar outros 
empecilhos que precisam 
ser superados. “Temos ain-
da que enfrentar a rebeldia 
dos crentes dentro da pró-
pria igreja, que falam coisas 
somente para lhe chatear. 
Ainda existem as dificulda-
des orçamentárias e os pal-
piteiros, aqueles que pedem 
vigílias e mais horários de 
cultos, e quando você aten-
de as solicitações eles não 
aparecem”, acrescentou. 
A solução para todos os 
obstáculos, conforme ensi-
namentos do pastor Cláu-
dio Apolinario, é ter a ple-
na ciência de que existe um 
outro nível. Segundo o con-

ferencista a pergunta que 
se deve fazer é a seguinte: 
estamos prontos para este 
novo nível? “Precisamos 
combater o comodismo e 
a estagnação ministerial.  
Não se trata de crescimento 
e sim saber se iremos entrar 
no céu juntos. Não adianta 
ter 5 mil ovelhas e metade 
não subir ao céu. Se Deus 
me deu um rebanho eu pre-
ciso impactar o maior nú-
mero de pessoas possível. 
Deus tem um novo nível 
para o seu ministério. Pre-
cisamos perceber isso, é o 
racional com o emocional. 
É necessário ampliar a vi-
são para conquistar o povo. 
Novas igrejas não são con-

Cláudio 
Apolinario aborda 
dificuldades da 
vida ministerial 
e a existência de 
um novo nível 
em palestra no 
Conselho de 
Pastores

Defina seu caminho. 
Implemente o projeto.

____________________

Humberto Banys
@humbertonetobanys

correntes. É a visão do 
Reino.  Falamos tanto de 
avivamento na igreja dos 
outros, mas por qual moti-
vo isso não pode acontecer 
na nossa igreja? Este novo 
nível vai além das placas 
denominacionais. Somos 
apenas um instrumento 
para pastorear parte do re-
banho”, pregou. 
Uma das chaves para al-
cançar o outro nível, de 
acordo com pastor Claudio, 
é fazer um planejamento e 
traçar planos e metas.  “A 
igreja não é uma empre-
sa, mas deve ser adminis-
trada como tal. É preciso 
ampliar os caminhos junto 
com os obreiros. Temos 
que crescer em qualidade 
e quantidade. Planeje o ano 
com sua equipe. Qual o seu 
projeto de crescimento para 
impactar mais vidas? Preci-
samos ganhar São José dos 
Campos para Cristo. A visão 
de crescimento precisa estar 
dentro de nós. Caminhe para 
sair do lugar. Implemente o 
plano”, finalizou 

O encontro na Insejec

Após o tradicional café da 
manhã o encontro foi aber-
to com pastor Anselmo res-
saltando a importância da 
união entre os líderes “É 
um privilégio estarmos 

junto novamente como 
Corpo de Cristo”, afirmou. 
Na sequência o casal an-
fitrião do evento fez uma 
comovente oração. “É uma 
honra recebê-los. Esta Casa 
é de vocês A igreja é uma 
só. Obrigada Senhor por 
este ajuntamento. Te damos 
graças Pai. Bendito seja o 
Espírito Santo através da 
Palavra e de cada clamor”, 
disse Priscila. 
Um vídeo com uma men-
sagem do vice-governador, 
Felicio Ramuth, gravada no 
Palácio dos Bandeirantes, 
em São Paulo, foi transmi-
tida no telão.  “Continuem 
(pastores) construindo a 
cidade e o estado dos nos-
sos sonhos”, enfatizou o 
ex-prefeito de São José dos 
Campos, que foi incumbi-
do pelo governador, Tarcí-
sio de Freitas, para resolver 
o gravíssimo problema da 
cracolândia no centro da 
capital paulista. 
Após a mensagem pastor 
Anselmo solicitou a Ro-
sivaldo uma oração pelas 
autoridades presentes ao 
templo. Estiveram no culto 
Hélio Nishimoto (Diretor 
de Transportes da prefeitu-
ra, representando Ander-
son Farias, que estava em 
Brasília) e os vereadores 
Renato Santiago e Marce-
lo Garcia.

Foto: Daniela Cruz Fotografia
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Reunião do Conselho de Pastores e Ministros Evangélicos de São José dos Campos ocorreu no templo 
do Ministério Consolador de Israel e contou mais uma vez com a preleção do conferencista internacional, 
CEO e presidente da Maoz Israel, Kobi Ferguson

O primeiro encontro de 
2023 do atuante Con-
selho de Pastores e 

Ministros Evangélicos de 
São José dos Campos ocor-
reu nesta quarta (1) no con-
fortável templo do Minis-
tério Consolador de Israel 
– situado na região central 
da cidade. Assim como na 
reunião de julho de 2022, 
o preletor convidado foi o 
CEO e presidente da Maoz 
Israel, o americano radica-
do na “Terra da Adoração”, 
Kobi Ferguson – que desta 
vez esteve acompanhado pe-
los cinco filhos. Por coin-
cidência o encontro de jul-

ho do ano passado também 
foi realizado no Ministério 
Consolador de Israel. 

Em clima de comunhão e 
unidade, Ferguson esteve 
mais uma vez à vontade e 
antes de iniciar sua explana-
ção, em que abordou o tema 
“amizade”, fez questão de 
agradecer a receptividade 
dos líderes joseenses. “Pas-
tor Anselmo de Carvalho 
(presidente do Conselho) é 
meu pai brasileiro. É muito 
bom retornar aqui ao Brasil 
e ver tantos rostos conheci-
dos. É uma profunda honra 
estar aqui novamente. Deus 
está me enviando a este país 
para levantar os braços de 
vocês e desafiá-los. Que-
remos convidá-los a irem a 

Israel em outubro. O Senhor 
está conectando o Maoz com 
os pastores daqui de São José 
dos Campo”, afirmou, antes 

de acrescentar que Maoz sig-
nifica “força” em hebraico. 
“Temos líderes judeus con-
vertidos. Será uma viagem 
de estudo da palavra, de 
imersão bíblica lá em Israel. 
Deus quer compartilhar coi-
sas com vocês. É tempo de 
união. Somos todos iguais. 
O único grande é o Senhor”, 
afirmou. Na sequência o 
convidado iniciou sua pales-
tra. Segundo o CEO, amigo 

verdadeiro nem sempre é 
visto, ou revelado, mas sem-
pre está presente. 
“O Senhor quer amigos. Ele 
testa as amizades para avaliar 
a lealdade. Deus faz amizades 
verdadeiras. Devemos nos 
ajudar. Amizade é muito mais 
que conexão e networking. É 
o amor de mão com mão para 
gerar comunhão”, enfatizou. 
Conforme os ensinamentos 
de Ferguson é preciso poder 
divino e manifestação do es-
pírito para elevar a amizade a 
um outro nível. “Nas dificul-
dades é que são reconhecidas 
as verdadeiras amizades. To-
dos nós precisamos de ami-
gos”, abordou. 
Em seguida o presidente do 
Maoz Israel solicitou que to-
dos dessem às mãos e fez uma 

Comunhão, 
amizade e Santa 
Ceia marcam 
primeiro encontro de 
2023 do Conselho 
de Pastores

____________________

Humberto Banys
@humbertonetobanys

oração pela superação dos obs-
táculos em prol da amizade. 
Instantes depois foi oferecida a 
Santa Ceia. “Quando participa-
mos da Ceia convocamos o Se-
nhor. Não existe limite em nos-
so amor com Deus”, finalizou.

Louvor e Comunhão
O culto foi abençoado por um 
potente e afinado louvor que 
contagiou a todos os presentes 
no templo do Ministério Con-
solador de Israel. Presidente 
do Conselho, pastor Anselmo 
fez questão de dar às boas-vin-
das aos pastores que participa-
ram pela primeira vez da reu-
nião. Ao todo, 13 líderes, de 
diversas cidades da RM Vale, 
“estrearam” no evento. Pastor 
Anselmo também revelou que 
a diretoria já fez reuniões este 

ano e que todo o planejamen-
to de 2023 está praticamente 
definido. “Algo extraordinário 
irá ocorrer neste ano. Devere-
mos divulgar na próxima reu-
nião do Conselho, que será re-
alizada no dia 14 de março na 
Igreja Família Plena”, contou. 
Estiveram presentes na ce-
lebração os vereadores Mar-
celo Garcia (PTB) e Renato 
Santiago (PSDB), além do 
deputado estadual eleito, Dr. 
Elton (PSC). Uma oração pe-
las autoridades também foi 
proferida. “Aqui tomamos 
Ceia junto com autoridades e 
representantes de diversas pla-
cas denominacionais. Isso é o 
Conselho de Pastores. Não ca-
minhamos sozinhos. Ninguém 
é tão grande que não precisa 
ter um amigo”, destacou.

Pastor Anselmo de 
Carvalho é meu pai 
brasileiro
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Com um mercado emergen-
te e milhares de empresas, 
São José dos Campos é 

uma cidade que pulsa em ino-
vação e qualidade de vida. Em 
meio à versátil e potente econo-
mia joseense os treinamentos e 
consultorias especializadas são 
a nova tendência não somente 
na RM Vale - como também 
em todas as cidades de médio 
e grande porte do Brasil e do 
mundo. Manter a saúde e pre-
servar a qualidade de vida tam-
bém são um desafio.
Para superar expectativas, 
toda a população de São José, 
e região, e empresas têm à 
disposição projetos de con-
sultoria e treinamento nas 
áreas de saúde e empresarial 
coordenados por consulto-
res, palestrantes e trainers do 
conceituado Instituto Vida 
(veja abaixo) – que faz parte 
do grupo de empresas de edu-
cação, comunicação e saúde 
com sede nos 27 estados bra-
sileiros e mais de 100 países. 
O objetivo é gerar atitudes 
vencedoras em toda equipe, 
por meio de um treinamen-
to voltado para a conscien-
tização e visão do real papel 
do colaborador na empresa. 
“Podem participar empresas 
de todo ramo de atividade, 
desde que tenham o mínimo 
de cinco colaboradores. São 
treinamentos e consultorias 
personalizados de acordo 
com as necessidades de cada 
empresa. Nosso consultor vai 
até o cliente, faz um diagnós-
tico e identifica as necessi-
dades. Com as informações 
uma equipe multidisciplinar 
prepara o treinamento”, afir-
ma o coordenador regional do 
Instituto Vida, Jeferson Araú-
jo. “Levamos tudo o que é 
necessário para a consultoria 
como multimídia e ferramen-
tas de interação. Os resultados 
surpreendem às expectativas 
dos clientes (confira depoi-
mentos abaixo). Mesmo com 
pouco tempo em São José 
nossos treinamentos já têm 
melhorando a produtividade 
de muitas empresas. Estamos 
com foco total na cidade. É 
um projeto inovador”, com-

plementa o consultor empre-
sarial e palestrante, Luciano 
Aniszewsk (confira currículo 
abaixo). Segundo o consultor 
o treinamento aborda cinco 
temas principais. “Focamos 
principalmente nas motiva-
ções profissional e pessoal, 
valorização do emprego, re-
lacionamento interpessoal, 
psicologia familiar e quali-
dade de vida. Trabalhando 
estes pontos a empresa obtém 
diferenciais como se desta-
car no mercado, prestar um 
atendimento com excelência, 
gerar mais engajamento no 
time e aumentar a produti-
vidade, e por consequência, 
a lucratividade. ”, enfatiza 
Aniszewsk, antes de ressaltar 
outros avanços alcançados 
com o treinamento. “Os erros 
e desperdícios são minimiza-
dos, há redução considerável 
nos conflitos no trabalho e na 
rotatividade – além de menor 
estresse ocupacional”. 
Na área da saúde o curso é pro-

movido pelo educador físico e 
pós-graduando em nutrição 
e qualidade de vida, Fabiano 
Moura – que também possui 
formação em naturopatia clí-
nica funcional. “É feita uma 
avaliação completa da saúde 
e elaborado um programa de 
acompanhamento conforme 
as necessidades de cada um. 
Trata-se de um programa de 
tratamento natural e de reedu-
cação da saúde que resultam 
em ganho de qualidade de vida 
com foco na saúde integral. A 
consultoria é direcionada a to-
dos que desejam ganhar qua-
lidade de vida, independente 
da idade. É uma excelente op-
ção para Sipat`s, consultórios, 
igrejas, para todos os nichos 
do mercado”, relata Moura. 
Conforme o consultor de 
saúde o treinamento também 
ocasiona economia no bolso 
dos alunos. “Há uma queda 
nos gastos com medicamen-
tos”, esclarece. Sobre os re-
sultados Moura conta que são 
perceptíveis em curto prazo. 
“No primeiro mês a pessoa já 
sente diferença. Em três meses 

Região de São José dos 
Campos ganha treinamentos 
inovadores nas áreas da saúde 
e empresarial. Objetivo é gerar 
atitudes vencedores em toda 
equipe por meio de treinamentos 
voltados para a conscientização 
e visão do real papel do 
colaborador na empresa

Com produtividade, 
lucratividade e qualidade 
de vida, consultorias 
do Instituto Vida são 
destaques na RM Vale

tem ótimos resultados. Basta se-
guir o planejado com disciplina 
e força de vontade. Temos casos 
de nódulos no pescoço que di-
minuíram, pessoas que perde-
ram 30 quilos de forma saudá-
vel e programada”, acrescenta. 
A consultoria de saúde pode 
ser feita em residências e em-
presas, além do atendimento 
on-line. Mais informações pelo 
WhatsApp (67) 98219-0339.

Depoimentos de 
empresários

Bar do Coronel 
Benê

“Tivemos uma experiência 
maravilhosa com uma pales-
tra do Luciano (Aniszewsk), 
do Instituto Vida. Foi sensa-
cional. Recomendo a todos os 
empresários do setor de bares 
e bebidas. Vale muito a pena. 
Foi uma palestra curta e de 
grande valia. Meus funcioná-
rios e eu ficamos encantados. 
Agradeço a toda equipe”.

Moah Açaí Shop 
Camila Bassani

“Fizemos o treinamento com o 
Luciano, do Instituto Vida. Foi 
muito importante para capaci-
tar nossos funcionários, tanto 
no lado pessoal como profis-
sional. Para a empresa crescer 
precisamos de funcionários 
motivados para atender cada 
vez melhor nossos clientes. Eu 
super recomendo o treinamen-
to. É uma ótima opção para 
todas as empresas”. 

Instituto Vida

O Instituto Vida é parte do grupo 
de empresas de educação, comu-
nicação e saúde com sede nos 
26 estados brasileiros, Distrito 
Federal e mais de 100 países. A 
missão do instituto é capacitar 
e treinar os colaboradores de 
empresas de pequeno, médio e 
grande porte, gerando mais en-
gajamento, comprometimento e 
resultados. O Instituto Vida atua 
em São Paulo e em todo Brasil 
com foco no segmento de Trei-
namentos Avançados. 
O instituto é uma empresa es-
pecializada em educação cor-
porativa, nosso objetivo é con-
tribuir com o crescimento de-
senvolvimento profissional e 
pessoal de seus colaboradores. 
O Instituto Vida é a solução 
para promover o crescimen-
to da empresa com foco nos 
colaboradores, gerando mais 
produtividade e lucratividade.

Palestrante Luciano de 
Carvalho Aniszewski 

Publicitário, Master Trai-
ner e consultor de empresas 

com 2 formações interna-
cionais. Especialista em Li-
derança pelo Instituto Jhon 
Maxwell, Estados Unidos. 
Foi ganhador de diversos 
prêmios como melhor pro-
fissional de publicidade da 
região centro-oeste do Bra-

Resultados 
surpreendem 
expectativas

____________________

Humberto Banys
@humbertonetobanys

sil. Fundou e dirigiu várias 
empresas de comunicação. 
Há 15 anos se dedica a 
treinar pessoas e ajudá-las 
a desenvolver o potencial 
pessoal, profissional, finan-
ceiro e emocional em diver-
sos estados como São Pau-

lo, Rio de Janeiro, Goiás, 
Minas Gerais, Pará, Mara-
nhão, Nordeste, Brasília e 
Tocantins. Em seu histórico 
já soma mais de 800 treina-
mentos, com cerca de mais 
de 30.000 pessoas impacta-
das com seu método.

EDUCAÇÃO
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O vereador Renato Santia-
go é uma figura conhe-
cida por toda São José 

dos Campos. Ex-jogador de 
futebol profissional e minei-
ro de Juiz de Fora, Renato é 
formado em Educação Física, 
casado há 18 anos com Patrí-
cia, papai do Raí, de 13 anos, 
e da Raphaela, de 11 anos. Sua 
carreira no futebol começou 
nos tempos de adolescência 
no Fluminense do Rio de Ja-
neiro, mas ele decidiu deixar o 
esporte um pouco de lado para 
estudar na universidade fede-
ral (a conceituada UFJF) de 
sua cidade natal. Depois de se 
formar, Renato decidiu correr 
atrás do seu sonho e conseguiu 
jogar em times tradicionais 
do futebol brasileiro como 
Figueirense, América-MG e 
Juventude, sagrando-se cam-
peão mineiro e catarinense. 
A trajetória com a camisa do 
glorioso São José Esporte 
Clube teve início em 2002. 
Renato saiu e retornou ao 
clube em 2008. Em 2009 fez 
um gol antológico do meio de 
campo sobre o São Bento de 
Sorocaba, no estádio Walter 
Ribeiro. Uma curiosidade 
que nem todos sabem sobre a 
carreira de Renato diz respeito 
ao fato de ele quase ter jogado 
no gigante Corinthians. 
“Em 2003 o Geninho, então 
treinador do Corinthians, 

queria me levar para lá. Joguei 
muito bem pelo Figueirense 
em uma partida contra o 
Corinthians. Só não deu certo 
por causa de empresários 
gananciosos”, conta Renato.

Evangélico, Renato foi 
convertido no início dos 
anos 2000, época em que 
defendeu o Sobradinho, do 
Distrito Federal. “A estrutura 
era precária, nós ficávamos 
alojados em um galpão que 
era utilizado como centro de 
umbanda e candomblé. Havia 
imagens que remetiam à estas 
práticas. Alguns colegas da 
equipe eram evangélicos. 
Nisto começamos a fazer 
orações e as coisas passaram 
a melhorar. Em 2008 comecei 
a frequentar a Primeira Igreja 
Batista, que ficava na avenida 
Francisco José Longo”, destaca. 

Renato Santiago, Professor

Esportista por formação e 
natureza, assumir a coordenação 
de Educação Física do Colégio 
Inspire também faz parte das 
conquistas do ex-atacante, que 
ainda é treinador dos times 
da escola nas competições. 
“Minhas aulas são bem 
versáteis, não ficamos apenas 
no futebol. Aplicamos diversas 
modalidades como baseball, 

De ídolo da Águia a coordenador de projetos esportivos, o hoje professor, treinador e vereador Renato 
Santiago se orgulha por trabalhar em prol de toda São José dos Campos. Conheça a trajetória e os 
principais destaques de sua intensa atuação no legislativo da cidade

Atleta, 
Professor e 
Vereador, uma 
trajetória de 
sucesso servindo 
às pessoas

handball, basquete, vôlei, 
atletismo e tênis, dentre outras”. 

O início na política

Reconhecido e admirado 
pela cidade, Renato passou a 
receber convites de partidos 
políticos. “No começo eu 
relutei, mas acabei participando 
das reuniões do partido e me 
envolvendo”, relata. Em 2016, 
Renato teve 2,7 mil votos em 
sua primeira candidatura à 
Câmara joseense. “Foi uma 
grata surpresa, fizemos uma 
campanha bem simples, 
totalmente boca a boca”, 
narra. Em 2016, convidado 
pelo então prefeito e hoje vice-
governador, Felicio Ramuth, o 
entrevistado assumiu a direção 
do Departamento de Esporte 
Educacional da prefeitura. 
“Reformamos 50 escolas 
municipais. Criamos o programa 
‘Escola Ativa’, em que o aluno 
tem no período da manhã ou 
da tarde doze modalidades 
esportivas à sua escolha. O 
programa alcançou seis mil 
pessoas. Hoje é lei”, enfatiza. 

Renato Santiago, Vereador

Na segunda tentativa, em 2020, 
Renato foi eleito vereador 
pelo PSDB com 4 mil votos. 
Questionado sobre o maior 
orgulho alcançado em sua vida 
parlamentar, o entrevistado é 
direto na resposta. “É trabalhar 
por toda a cidade de São José 
dos Campos, que é bem grande. 

Não sou vereador de um setor ou 
de um determinado bairro. Rodo 
a cidade inteira. Tenho muito 
orgulho em ser reconhecido pela 
população nos quatro cantos da 
cidade”, destaca. 
Ao longo de sua trajetória 
na Casa de Leis joseense o 
tucano foi responsável por 
projetos importantes como 
o que concede absorventes 
gratuitos no CRAS (Centro 
de Referência de Assistência 
Social) e CREAS (Centro 
de Referência Especializado 
de Assistência Social), o 
Antifluxo, a criação do 
Centro de Referência e 
Apoio às Mulheres Vítimas 
de Violência, a Lei da 
Capacitação Continuada 
dos Professores e projetos 
contrários às propostas de 
linguagem neutra e banheiros 
compartilhados. Para 2023 
o vereador espera buscar 
soluções inteligentes para o 
transporte público joseense, 
melhorar a saúde com 
prioridade às doenças que 
são reflexos da pandemia, 
reforçar a segurança com 
novas câmeras do CSI (Centro 
de Segurança e Inteligência) 
pela cidade inteira, expandir 
as quadras de areia e 
fortalecer o projeto social 
“Vem Ser”, que desenvolve o 
futebol fornecendo material 
gratuito a alunos dos bairros 

Foram 22 anos de 
atuação como jogador 
profissional

____________________

Humberto Banys
@humbertonetobanys

Jardim das Indústrias, Jardim 
Satélite, Jardim Oriente e São 
Francisco Xavier.

Renato Santiago, cristão 
e torcedor apaixonado 
da Águia

Renato também faz questão 
de enaltecer o trabalho 
desempenhado pelas igrejas 
evangélicas em prol da 
população de São José dos 
Campos. “É fundamental. Os 
valores cristãos priorizam o 
ser humano e os centros de 
recuperação mantidos pelas 
igrejas evangélicas ajudam 
o poder público e toda a 
sociedade”, avalia. 

Figura presente no estádio 
Martins Pereira, o hoje torcedor 
da Águia está confiante no time 
que disputa a série A-3 nesta 
temporada.  “Estou confiante, 
tenho falado bastante com o 
responsável pela empresa que 
assumiu a SAF (Sociedade 
Anônima de Futebol). O 
objetivo é subir. A SAF 
resgatou a credibilidade do 
São José. Vamos acompanhar 
junto com a torcida, que 
vem enchendo o estádio”, 
encerrou o ex-atleta, que tem 
muita história para contar, já 
que foram 22 anos (dos 22 aos 
37 anos de idade) de atuação 
como jogador profissional no 
país do futebol!

 Renato Santiago Foto: Acervo Pessoal

Renato Santiago e Família Foto: Acervo Pessoal
Vereador Renato Santiago e Vice-Governador Felicio Ramuth 

Foto: Acervo Pessoal

 Renato Santiago Foto: Acervo Pessoal
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MENSAGEM DE FÉ

Política e
Cidadania

POLÍTICA é a ARTE de GOVERNAR; de 
ADMINISTRAR e ORGANIZAR a população para uma 
convivência harmônica. 

CIDADANIA é o termo que designa o conjunto de direitos 
e deveres de um CIDADÃO.

A política administrativa acontece em 3 esferas: municipal, 
estadual e federal. Em cada uma dessas esferas temos uma 
CONSTITUIÇÃO (conjunto de leis) que rege a sociedade. 

Vejo que nos dias atuais as pessoas estão muito mais 
interessadas e participativas em assuntos relacionados a 
POLÍTICA. Percebo também que isso tem bastante a ver 
com as polarizações observadas nas últimas eleições. 

Se por um lado esse interesse foi positivo, por outro, vimos 
em alguns, exageros nas emoções e participações, a ponto 
de causar transtornos, conflitos graves, entre familiares e 
também entre amigos. 

A participação na sociedade deve ser feita dentro das regras 
e principalmente com bom senso e equilíbrio, pois a política 
visa o bem comum. 

Quando exercemos essa participação madura e 
responsável, seja de forma direta ou indireta, toda a 
sociedade é beneficiada.

A participação pode ser através do exercício dos deveres 
e direitos civis e por meio do serviço público diretamente. 
O verdadeiro cristão tem princípios que o possibilitam servir 
com excelência a população através do serviço público. 
Servir com amor e sempre visando atender da melhor forma 
as necessidades dos cidadãos. 

O povo deve cumprir com seus deveres e conhecer e 
requerer das instituições e de seus representantes aquilo que 
são os seus direitos como cidadãos. 

Como dizem: o cidadão vive na CIDADE, não no ESTADO 
ou na UNIÃO, e no dia a dia ele depende principalmente 
dos serviços públicos oferecidos pelos órgãos públicos 
municipais. Daí a importância de eleger prefeito e vereador 
que o represente e faça um bom trabalho para o povo. 

Devemos esperar que cada vez mais, pessoas qualificadas se 
envolvam nessa missão de participar diretamente da política 
administrativa, contribuindo com suas virtudes para servir a 
sociedade e a representar. 

Estamos todos “no mesmo barco” e cada cidadão consciente 
deve contribuir, através dos seus dons e talentos, para a 
construção de uma sociedade mais justa e feliz. Podemos 
alcançar isso nos dispondo a servir nos espaços oferecidos 
no setor político administrativo. 

“…Como é feliz o povo cujo Deus é o Senhor!”
Salmos 144:15b NVI

SAÚDE

HÉLIO
NISHIMOTO

* Os artigos publicados na editoria “Opinião” são de resposnsabilidade de seus 
autores e não representam posições ou pensamentos do Jornal Informe Vale.

Acumulamos memórias, 
dores e desejos da infância 
e isso pode mover a nossa 

vida adulta inteira, de forma que 
muitas áreas da nossa história 
ficam subdesenvolvidas pela 
ausência de uma percepção 
aguçada do que deve ficar e do 
que devemos abrir mão.

É importante saber que quando 
crianças todos temos necessidades 
emocionais que são básicas para 
um bom desenvolvimento da 
nossa personalidade e identidade. 
A base de quem eu sou, do 
que eu gosto ou desgosto entre 
outras particularidades, têm sua 
fundação em nossos primeiros 
anos e quando adultos, sendo 
conscientes dessa formação e 
como ela nos move, podemos 
modificar nossa percepção 
melhorando as próximas páginas 
do nosso livro existencial.

Eu costumo exemplificar que 
é como se você construísse 
um par de óculos nos seus 
primeiros anos, com todas 
as suas limitações infantis, 
para satisfazer a necessidade 
daquele momento da maneira 
que mais te protegesse da 
dor, até aí tudo bem, você se 
organizou como pode para 
sobreviver, o desafio é quando 
atualmente, você ainda coloca 
esses óculos para enxergar as 
situações e lidar com elas. 
Considerando que hoje você 

cresceu, sua estrutura física 
mudou e consequentemente 
ao usar esse recurso, os 
“óculos de criança”, você 
vai sentir os desconfortos do 
aperto, da pouca visibilidade, 
do desgaste do tempo etc.

Então, explicando de maneira 
bem lúdica e superficial: Como 
adultos, precisamos trocar de 
óculos! Você pode até manter 
o modelo, a cordinha que os 
segura ao seu pescoço, mas a 
lente, a armação, talvez até a cor, 
precise ser atualizada para as 
suas necessidades do aqui-agora.

E quais são essas necessidades? 
Para a psicologia no estudo 
do desenvolvimento humano, 
a criança, sempre de forma 
equilibrada e intermediada 
pelo adulto responsável por ela 
nessa fase, precisa estabelecer: 
vínculo seguro, estímulo a 
autonomia, limites realistas, 
autocontrole, orientação para si, 
espontaneidade e livre expressão 
no mundo.

Assim como eu há muitos 
anos me questionei, você 
pode estar se perguntando: e 
se eu cresci em um ambiente 
desestruturado, onde não era 
possível que eu tivesse supridas 
essas necessidades porque não 
quiseram ou porque não tinham 
para me oferecer?
Nesse caso, que acredito eu ser 

As Lentes 
da vida!

o contexto da maioria de nós, se 
não de todos, visto que somos 
educados por outros seres 
humanos, é possível que, em 
alguma área da nossa vida, possa 
ter nos faltado suprimento, ou 
ter sido oferecido de maneira 
exagerada. Sendo assim, olhar 
para a nossa capacidade cerebral 
é parte da reparação do nosso 
funcionamento no saudável. 

O cérebro humano tem em si 

a possibilidade de criar novas 
percepções, “outros óculos”, 
quando somos expostos a novas 
experiências. A esse processo, 
que estou explorando de maneira 
rápida e resumida, chamamos: 
neuroplasticidade. Trata se 
da capacidade que temos 
de aprender e alterar nosso 
pensamento e comportamento. 
O corpo está sempre em busca 
da homeostase (processo de se 
manter em constante equilíbrio), 
assim também às nossas 
emoções estão sempre nos 
levando a ajustamentos mentais 
e comportamentais que nos 
favoreçam satisfação e saúde.

Cada um se ajusta de um 
jeito? Sim. Há maneiras mais 
saudáveis de se ajustar? Sim. E 
podemos explorar isso melhor 
em outro momento. Agora, 
meu objetivo nesse texto, é 
provocar você a refletir acerca 
das lentes que você ainda usa.

Na busca muita vezes 
desenfreada e adoecedora de 
suprir necessidades de forma 
automática, numa mentalidade 

movida pela emoção sem uso 
da razão, podemos lançar mão 
de recursos que não nos saciam 
mais, desencadeando uma vida 
vazia e sem sentido, cheia de 
dores e de “apertos” que “eu” 
adulto pode e deve dispensar. 

É possível começar pensando 
acerca das necessidades 
citadas acima e que talvez 
você perceba que não foram 
supridas de maneira adequada, 
sendo demais ou de menos. 
Em um segundo momento, 
avalie: se você está e como 
está buscando suprir essa 
necessidade hoje. Pergunte-se 
e busque responder ainda que 
com auxílio de um terapeuta 
ou de um livro ou de amigo 
que você julgue mais sensato: 
Quando eu busco afeto, 
proteção, autonomia, limites 
etc, eu estou buscando como 
um adulto ou como uma 
criança? Como seria adequado 
um adulto agir nessa situação?

Algumas vezes na vida você 
pode acessar sua gaveta de 
memórias e colocar as lentes 
de criança, porém, depois 
dessa autoavaliação, esses 
momentos serão escolhidos 
por você, ao contrário de 
ter uma vida refém de uma 
criança carente de afeto, com 
medo, indisciplinada etc...

O trabalho de autoconhecimento 
é árduo, às vezes penoso, deve 
ser feito envolvido em amor, 
autocompaixão e paciência. A 
liberdade de se conhecer é um 
preço que vale uma vida inteira. 
Tenha coragem, a criança que 
você foi vai ter orgulho do 
adulto que você vai se tornar. 

O  corpo sempre em 
busca da homeostase

PATRICIA CASTRO
@psi.patriciacastro
Psicóloga Clínica. Psicoterapeuta há 
10 anos. Formada em Terapia Focada 
em Esquemas pela Wainner Psicologia 
Cognitiva - New York Institute Of Sche-
ma Therapy. Mestranda em Desenvolvi-
mento Humano.

Foto: Shutterstock

Foto: Shutterstock
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A guerra das “Big Techs” 
contra o PL 2630 das 
Fake News é um tema 

que tem ganhado cada vez 
mais destaque na mídia ao 
longo das últimas semanas. 
A proposta de lei, que tramita 
no Congresso Nacional desde 
2020, tem como objetivo com-
bater a disseminação de notí-
cias falsas e desinformação 
nas redes sociais. No entanto, 
as principais empresas de tec-
nologia do mundo como Face-
book, Google e Twitter têm se 
oposto fortemente ao projeto 
de lei, argumentando que ele 
viola a liberdade de expressão 
e que sua implementação seria 
difícil e onerosa.

A guerra entre as “Big Techs” 
e o PL 2630 ganhou ainda mais 
força depois que o relator do 
projeto, senador Alessandro 
Vieira (Cidadania), apresen-
tou uma nova versão do texto, 
que inclui medidas mais du-
ras para as plataformas de re-
des sociais como a obrigação 
de remover conteúdos falsos 
ou ofensivos em até 24 horas 
após a denúncia e a exigência 
de que as empresas guardem 
os registros dos usuários por 
pelo menos seis meses.

As empresas de tecnologia 
alegam que as medidas pro-
postas são inviáveis e que 
podem resultar em censura 
excessiva e perda de priva-
cidade dos usuários. Além 
disso, elas argumentam que 
já possuem políticas e fer-
ramentas para combater a 
desinformação em suas pla-
taformas. A disputa entre as 
Big Techs e o PL 2630 tem 
gerado intensos debates e mo-
bilizações tanto no Congresso 
Nacional quanto na sociedade 
civil e nas igrejas. Enquanto 
alguns defendem a necessi-
dade de medidas mais duras 
para combater as fake news, 
outros argumentam que o 
projeto de lei pode ser usado 
como instrumento de censura 
e controle de opiniões.

Diante desse cenário, ainda 
não há uma conclusão defini-
tiva sobre o futuro do PL 2630 
das Fake News. O projeto de 
lei continua em tramitação 
no Congresso Nacional, e as 
“Big Techs” seguem pressio-
nando contra as medidas pro-
postas. Resta acompanhar os 
desdobramentos desse emba-
te e seus possíveis impactos 
na liberdade de expressão e na 
luta contra a desinformação 
na era digital. Outra questão 
que tem chamado a atenção é 
o posicionamento dos evan-
gélicos referente ao projeto. 
Para uma parte dos evangéli-
cos, a questão das fake news 
é especialmente relevante, 
uma vez que eles têm sido 
alvo frequente de notícias 
falsas e desinformação nas 
redes sociais. Segundo o 
pastor Silas Malafaia, líder 
da Assembleia de Deus Vi-
tória em Cristo, as fake news 
têm sido usadas para difamar 
líderes evangélicos e atacar 
a fé cristã. Diante deste con-
texto, alguns evangélicos têm 
se posicionado a favor do PL 
2630. Para o deputado Marco 
Feliciano (Republicanos), o 
projeto de lei é fundamental 
para garantir que a internet 
seja um espaço livre e seguro 
para todos os cidadãos. 

Mas, o posicionamento fa-
vorável dos evangélicos em 
relação ao PL 2630 não é 
unânime. Alguns líderes re-
ligiosos, como o pastor e de-
putado federal Abílio Santana 
(PL), têm se posicionado con-
tra o projeto de lei, argumen-
tando que ele pode ser usado 
para controlar pensamentos. 
Opinião similar é exposta 
pelo pastor Ricardo Gondim, 
presidente da Igreja Betesda. 
“Nós, como cristãos, esta-
mos aqui para dizer que é 
da maior importância pes-
soas que se identificam com 
a mensagem de Jesus não 
deixarem que as redes sejam 

Empresas como Facebook, Google e Twitter se opõem ao “PL das Fake News” e argumentam que 
medidas violam a liberdade de expressão; já relator defende medidas mais duras para combater a 
desinformação nas redes sociais

‘Guerra das Big 
Techs’ contra 
PL 2630 agita 
Congresso e gera 
debate sobre 
liberdade na era 
digital

uma terra selvagem. Uma 
terra em que predadores, 
pedófilos e nazistas tenham 
franca liberdade para dizer e 
fazer o que quiserem”, afir-
ma Gondim. O líder da igreja 
Betesda está acompanhado 
de Sérgio Dusilek, da Igreja 
Batista Marapendi, da bispa 
Marisa, da Igreja Metodista, 
da pastora Camila Oliver, da 
Igreja Batista Nazareth, mas 
também de religiosos católi-
cos como o frei Lorrane, da 
Ordem Franciscana dos Fra-
des Menores, dentre outros.

A força do digital 
e a falta de regras

Em 2023 as plataformas de-
clararam que a publicidade 
digital brasileira movimentou 
R$32,4 bilhões de reais. A tí-
tulo de comparação, segundo 
o Cenp, a publicidade em to-
dos os outros meios de comu-
nicação foi de R$13,6 bilhões 
em 2023, e de R$ 7,6 bilhões 
de publicidade digital via 
agências, somando um mer-
cado de R$ 21,2 bilhões. Ou 
seja, o mercado de publicida-
de digital é o dobro de todo o 
mercado de anúncios offline. 
A questão não é a possibili-
dade de compra de anúncios 
diretamente com as platafor-

mas, que é positiva para os 
pequenos anunciantes. 

O problema é a falta de regu-
lação que cria uma assimetria 
regulatória na qual 2/3 do to-
tal do mercado publicitário 
não obedecem a nenhuma 
regra, restrição ou obrigação 
de transparência, deixando 
anunciantes e consumidores 
vulneráveis aos interesses 
econômicos das plataformas.  
Anúncios promovendo com-
pra de armas, golpes de estado 

Líderes evangélicos: 
alguns favoráveis, 
outros contrários

____________________

Humberto Banys
@humbertonetobanys

e fraudes financeiras podem 
facilmente ser veiculados nas 
plataformas, que ganham di-
nheiro também com esse tipo 
de publicidade tóxica.

Oposição das gigantes

As plataformas estão usando 
todos os recursos possíveis 
para impedir a aprovação do 
PL 2630 porque o que está em 
jogo são os bilhões arrecada-
dos com publicidade digital 
que atualmente não possuem 

nenhuma regra, restrição ou 
obrigação de transparência, 
deixando anunciantes e con-
sumidores vulneráveis aos 
seus interesses econômicos. 

Se o PL 2630 não for apro-
vado, as “Big Techs” con-
seguem manter a assimetria 
regulatória que existe no 
mercado e, portanto, manter 
suas vantagens competitivas 
frente aos outros meios de 
comunicação que também 
vivem de publicidade.

POLÍTICA
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Sabedoria e simplicidade foram os temas abordados em cerimônia realizada na terça, que contou com as presenças 
do prefeito Anderson e do deputado estadual Dr. Elton – além dos vereadores Renato Santiago e Marcelo Garcia

Aniversariante, 
Carlito Paes 
palestra em reunião 
do Conselho de 
Pastores na Igreja 
Batista Identidade

Em clima festivo e de mui-
ta unção, a Igreja Batista 
Identidade recebeu a reu-

nião de abril (11) do Conse-
lho de Pastores e Ministros 
Evangélicos de São José dos 
Campos. A celebração foi es-
pecial, já que a preleção do 
encontro ficou por conta do 
aniversariante do dia, o pastor 
sênior da Igreja da Cidade, 
Carlito Paes. “Fazer aniversá-
rio ministrando para pastores 
é uma benção. É uma coisa 
linda estar aqui neste novo 
endereço da Igreja Batista 
Identidade, que é um lugar 
maravilhoso. A igreja de São 
José está crescendo. Eu me 
alegro de estar aqui. É uma 
honra para mim”, afirmou 
Carlito após receber das mãos 
do pastor anfitrião da reunião, 

Ricardo Aurino, um presente 
por ter completado mais um 
ano de vida. 

Na sequência Aurino fez uma 
oração pela vida do pastor 
Carlito. A palestra começou 
com o aniversariante abordando 
os cuidados necessários com 
a tecnologia e o uso das redes 
sociais. Estes fatores, segundo 
Carlito, fazem crescer o 
movimento anti-igreja. “Todos 
têm câmera. Vemos de tudo 
nas redes sociais. Tem gente 
que posta filmagem de oração 
e isso acaba virando ‘meme’ 
na internet. Temos que ser 
sábios porque os dias estão 

maus”, afirmou, antes de 
enfatizar que muitos têm 
confundido as funções do 
Estado com as da igreja. 
“O poder público não é igreja. 
Vivemos em uma democracia 
com alternância de poder. 
Temos que tratar o Estado 
como Estado. Temos que orar 
nas igrejas, dentro dos nossos 
ambientes e orar em todos 
os lugares que abrirem as 
portas pra oração. Os tempos 
mudaram e nós mudamos com 
eles”, enfatizou para olhar 
atento dos líderes presentes 
ao novo e confortável templo 
da Igreja Batista Identidade, 
no Jardim Satélite. A 
simplicidade foi o próximo 
tema a ser comentado pelo 
palestrante. De acordo com as 
palavras do pastor Carlito, os 
líderes não podem esquecer que 
Jesus foi um homem simples e 
generoso. “Não percam suas 
raízes. Hoje em dia há muito 

orgulho e pastor não pode ser 
orgulhoso, tem que manter 
a simplicidade. Existem 
duas profissões em que os 
profissionais não podem 
enriquecer: pastor e político. 
Cargos públicos não podem 
gerar enriquecimento, nem 
as igrejas. É uma questão de 
escolha. Pastores e políticos 
não podem agir com luxúria e 
soberba. Com o crescimento a 
sua agenda (dos líderes) pode 
mudar, mas o seu coração 
jamais”, proferiu. 

A correria de hoje em dia 
fez pastor Carlito destacar 
outro assunto extremamente 
relevante: o tempo. “Invista o 
seu tempo e a sua energia em 
quem estiver mais interessado, 
naqueles que realmente querem 
ser discipulados. Seja real e 
profundo. Faça com que o 
Evangelho chegue até o coração 
das pessoas, principalmente 
daquelas que não o conhecem”, 
complementou. 
Questão sempre polêmica no 
ambiente cristão, o público 
GLS também foi mencionado 
pelo conferencista. Ele, 
inclusive, exemplificou a 
situação com uma experiência 
pessoal para mostrar a distinção 
entre respeito e concordância.  
“Minhas ovelhas têm amigos 
gays, meus filhos também. 
Precisamos respeitar sem 
concordar. Pessoas são 
pessoas. Jesus respeitou todo 
mundo. Há vários casos gays 
desde os Impérios Grego e 
Romano. Vivemos o tempo 
mais difícil da igreja em 21 
séculos. Somos o povo da fé, 
da esperança e do amor. Se 
houver excesso de nossa parte 
que seja de amor e perdão. 
Apresente a esperança antes 
do juízo. Fácil não vai ser, mas 
Jesus sempre teve esperança. 
Ele estará com a gente até o 

fim. O Evangelho real é lugar 
de encontro”, encerrou pastor 
Carlito para uma sonora salva 
de palmas. Uma oração com 
todos os pastores de mãos 
dadas encerrou o culto, que foi 
prestigiado pelas autoridades 
Anderson Farias (prefeito) 
e Dr. Elton, além dos 
vereadores Marcelo Garcia e 
Renato Santiago. O próximo 
encontro do Conselho 
de Pastores e Ministros 
Evangélicos de São José dos 
Campos está programado 
para maio na sede da Igreja 
do Evangelho Quadrangular, 
na rua Ana Bonádio, região 
central da cidade. 

O culto

A cerimônia foi marcada por 
um contagiante louvor e intensa 
oração. Presidente do Conselho, 
pastor Anselmo de Carvalho 
convidou o casal anfitrião, 
Ricardo Aurino e Vera, para 
orarem por todos os líderes 
presentes ao templo da Igreja 
Batista da Identidade. Também 
foi feita uma oração pelas 
autoridades. O prefeito de São 
José dos Campos, Anderson 
Farias, confirmou que em julho, 
mês de aniversário da cidade, 
será realizado um café com 
pastores no Parque da Cidade.

Político e pastor não 
podem enriquecer 
se o dinheiro vier da 
política ou da igreja, 
se ele for empresário 
é outra história

____________________

Humberto Banys
@humbertonetobanys
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coluna

Social
Inês Rodrigues e José Antônio

Cleber Flausino. José Antônio, Marco Aurélio, Anselmo de Carvalho, Ricardo Aurino, Wanderson e Carlos

Moisés, Wagner Bonfim, Thiago, Raul, José Antônio e Fabiano Moura

Wagner Bonfim, Fabiano Moura, José Antônio, Hélio Nishimoto, Ricardo Aurino, Anselmo de Carvalho, Alex Oliveira, Simei Coelho

Abílio da Matta e José Antônio

Fabiano Moura, Eliane Maia e José antônioEmerson de Paula, José Antônio, Fabiano Moura e Wagner Bonfim

Wagner Bonfim, Esron Cruz, Daniela Cruz e  José Antônio

Wagner Bonfim, José Antônio, Fabiano Moura, Jose Antonio Marcondes Cezar e Carlos Eduardo

Carlos Abranches, Artur Pereira, José Antônio e Wagner Bonfim

Leomar Ruchdeschel, José Antônio, Laercio Andrade, Fabiano Moura e Wagner BonfimFabiano Moura, José Antônio, Roberto de Lucena e Wagner Bonfim

Fabiano Moura, Marco Antônio, José Antônio e Wagner Bonfim
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